

Granada **Hoy**



www.gradahoy.com



Interior garantiza que no cambiará su política en materia antiterrorista ▶24

El TSJA decidirá sobre la **paga extra** de los investigadores de la UGR ▶11

El Papa mira al sur del mundo en la elección de sus cardenales ▶29

LA CAÍDA ES DE 7.511 PERSONAS AL MES ▶6-7

El aeropuerto retrocede una década tras una sangría de 90.000 pasajeros

● 2013 es el sexto año consecutivo en el que desciende el tráfico de viajeros

● La terminal registra 638.289 usuarios, un 12,4% menos que en el ejercicio anterior

8 PROYECTO VEGASURA



La marcha de ayer se realizó por el carril bici con destino a Purchil.

Arte povera

● Alumnos de Bellas Artes recogen residuos en la Vega granadina para fabricar papeleras

9 DESDE 2005

Diez niños se han gestado en Granada por selección genética

● Cuatro han nacido en hospitales del SAS y el resto en clínicas privadas

DP 24 PÁGINAS



Pepe marcó el gol del triunfo.

El Real Madrid comprime la Liga tras ganar al Espanyol

20 ACUERDO DE GOBIERNO

La Junta prevé “un vendaval” de leyes en los próximos dos años

PRÓXIMO SÁBADO
CHALES DE PICO
 Llévase el **chal verde** por sólo **1,50€**

10 LA PRESUNTA AUTORA SUPLANTÓ SU IDENTIDAD

Un juez investiga el acoso de una cibernauta a una granadina en Facebook

GRANADA

PRÁCTICA SOSTENIBLE

● Alumnas de Bellas Artes de la UGR impulsan una iniciativa que busca la protección del entorno natural

Vegasura, el arte de recoger los desechos

V. Gomariz Belda GRANADA

¿Se han fijado alguna vez en la cantidad de basura que hay acumulada en las cunetas de los viales que atraviesan la Vega? Si deciden comprobarlo en los próximos días puede que se encuentren con un panorama radicalmente distinto. Además, de aquí a unas semanas, con un poco de suerte, se darán de bruces con papeleras algo más especiales de lo normal. Se trata de un proyecto denominado 'Vegasura' impulsado por un grupo coordinado por tres alumnas de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada que pretende concienciar sobre la falta de instrumental para no arrojar los desechos al espacio natural.

Junto a estas estudiantes se unieron ayer domingo una dece-

na de jóvenes interesados en formar parte de la iniciativa puesta en marcha. En el marco de la asignatura Arte, espacio público y naturaleza, a Natalia Villafañe junto con sus compañeras Cristina Junquero y Lola Breard, les tocó trabajar durante el cuatrimestre que acaba de finalizar en un tema libre que tuviera como protagonista la Vega granadina. A la hora de analizar el terreno y entrevistar a habitantes y agricultores de la zona cayeron en la cuenta de los numerosos residuos que día tras día se almacenan en este espacio rural al no existir contenedores.

Ante tal situación, Natalia y sus colegas no dudaron en plantear una alternativa artística y sostenible. Gracias a la marcha realizada este domingo desde el botellódromo de la capital hasta el final del carril bici que se adentra



Los alumnos recogieron la basura que encontraron desde el Botellódromo hasta el río Genil.

En el blog 'La Vega en el punto de mira' se puede seguir la evolución del proyecto

en la Vega por la Huerta del Rasillo, ese trayecto ha quedado expedito de materiales abandonados como cámaras de bicicleta, latas de refresco, botellas de plástico, cubiertas de las ruedas de los coches, sacos de estiércol...

La actividad colectiva que se desarrolló en un intervalo supe-

rior a las tres horas tuvo en cuenta el reciclaje ordenado de restos. Se motivó a los participantes a "clasificar" la basura.

"Independientemente a la asignatura, hemos querido hacer simbólico este gesto para concienciar a la ciudadanía", dijo a este periódico Villafañe. El guiño que tuvo ayer este grupo no queda ahí. Antes de las vacaciones de Navidad organizaron otra 'quedada' para recoger la basura. A partir de ahora, con todos los desechos recopilados, la idea es fabricar esas papeleras artísticas para instalarlas en el camino señalado e intentar que "perduren en el tiempo". En caso de no ser así, estas estudian-

tes aseguran que están dispuestas a "buscar una solución" junto con las administraciones competentes. La idea también es provocar un cambio en las conductas que actualmente se dan de la capital hacia afuera una vez pasado el borde que marca la circunvalación.

Todos los interesados en conocer el proyecto impulsado por estas tres universitarias pueden acceder al blog creado para la ocasión: lavegasura.blogspot.com.es. Hechos como este ponen de relieve que el arte y el respeto al medio ambiente pueden ir ligados sin que el primero influya negativamente en el otro.

YOU ARE ALWAYS WELCOME

JULIO GONZÁLEZ

Director de Granada Toda



HOY, cuando la crisis económica está en su pleno apogeo, son las ciudades las que pueden ayudar a generar riqueza para sus ciudadanos. Esta misión es asumida por algunas primeras autoridades que comprenden la fuerte contribución de la ciudad al bienestar y calidad de vida de sus convecinos. Existen gestos tangibles de nuestras autoridades que muestran preocupación sobre su responsabilidad de dinamizar la economía y ya se han visto algunas iniciativas, principalmente para la provincia, desde la Diputación Provincial. La maya solidaria de políticos, empresarios, organizaciones sociales y culturales deberían crear una imagen de Granada que acoja y ayude a todo aquel que

quiera una oportunidad para desarrollar su creatividad y crear riqueza.

S.O.S.: Granada, salvando el buen hacer de las instituciones vinculadas al sector turístico, necesita un Foro del Turismo para "aportar ideas en una época como la que estamos sufriendo y padeciendo; y en una ciudad santo y seña de los destinos turísticos nacionales e internacionales". Un foro con la pretensión de aportar, sumar desde el conocimiento y la experiencia. Sin desplazar ni competir con nadie ya que cae sobre sus espaldas la marca "Granada", en la que las partes son primeros actores del elenco. Ya lo dijo Charles Darwin: "No sobreviven los fuertes, ni los inteligentes, sino aquéllos que se adaptan con más rapidez".

La sabia aportación del bueno de Trinitario Betoret Catalá, como nuevo Presidente de la Federación de Hostelería y Turismo, y su equipo compuesto por Gerardo Castilla, Ignacio Durán y Miguel Campos y el nombramiento de Rafael

Fernández Sánchez como conductor de la Denominación Vinos de Granada, elegidos por unanimidad de sus respectivos colectivos, son dos nuevos "grandes actores" en un reparto donde hacen falta para un largometraje de distribución internacional. Betoret postulará por la continuidad de la muy buena legislación de Navarro San-

Guste más o menos, la Alhambra es el motor para la diversificación de la economía local

ta-Olalla y Fernández Sánchez a aportar nuevas ideas y conceptos en un sector hartado difícil.

Guste más o guste menos, la Alhambra es el verdadero motor para la diversificación de la economía turística local y elemento tractor de numerosas empresas estratégicas. Pues bien, debemos ser conscientes de que el sector turís-

tico granadino posee todavía un enorme potencial de crecimiento, que debemos apostar por desarrollarlo y que en esa tarea deben comprometerse tanto los agentes públicos como el sector empresarial. Que no caiga en el olvido que la función del turismo es social y su principal reto debería ser contribuir a la construcción de nuevos modelos de desarrollo. El negocio se mueve por la demanda mientras que nuestro visitante se mueve por la oferta. Esta debe ser de calidad y excelente para fidelizarle. Pues tenemos la necesidad de seguir insistiendo en que la verdadera llave de un servicio de calidad y excelencia es la amabilidad que se viste de hospitalidad y que no tiene otra cara que la que va acompañada de una "sonrisa", que es muy rentable a la larga y a la corta.

El cuerpo diplomático es el nexo para atraer visitantes de países poco "afincados" en nuestra ciudad. Así, Ricardo Peidró Conde, cónsul de España en San Petersburgo; el embajador de la Federa-

ción Rusa, Yuri Korchagin; Per Dover Petersen, cónsul de Islandia en Málaga; Ignacio Romero Boldt, cónsul honorario de Austria en Málaga y Fausto Martínez Villa, cónsul honorario de Letonia en la capital de la Costa del Sol, que por el embrujo y la magia de Granada pueden estar dispuestos a organizar viajes de familiarización con medios, touroperadores y agentes sociales de esos países. Y si desde el mes de julio tenemos conexión directa a través de la British con Londres, con cinco vuelos semanales, un turismo que se había olvidado de Granada hacía algún tiempo, podemos seguir diciendo que Granada no sólo no ha "salido tocada" de esta recesión económica, sino que puede demostrar su fortaleza como destino y su amplia oferta turística.

Cuanto más trabajemos para mejorar nuestra calidad de vida, mayor calidad tendrá nuestro turismo. Fomentando nuestra cultura turística, aumentaremos nuestra calidad turística. Tan sencillo y, al mismo tiempo, tan complicado.

FÚTBOL SALA ▶ TERCERA DIVISIÓN

El Via Veneto, triunfal en la jornada de los derbis

● Los gabirros pasan por encima del Villanueva Mesía, mientras que el Peligros y el Maracena empatan (5-5)

E. A. GRANADA

La undécima jornada del Grupo 18 de Tercera División tenía la particularidad de que los cuatros equipos granadinos se enfrentaban entre sí. El más fuerte de todos ellos, el Via Veneto Sala 12 Las Gabias afianzó su liderato tras pasearse en la pista del Villanueva Mesía (0-7). Los de Ramón Tirado estrenaban primera posición y no se amilanaron. En la primera parte ya llevaban una diferencia considerable y al final aprovecharon la situación de que los locales sacaron 'portero-jugador' para ampliar el resultado.

Con esta contundente victoria el Via Veneto manda un mensaje a sus rivales y deja claro que tiene el ascenso entre ceja y ceja. Eso sí, tanto el Linares como el Atlético Mengíbar solventaron sus envites fuera de casa y están a tres puntos del conjunto de Las Gabias, que descansará la próxima jornada. Por su parte, el Villanueva Mesía continúa otra semana más en una nada desdeñable sexta posición, con un colchón de puntos suficiente para no agobiarse en una segunda vuelta.

En el otro duelo granadino de la jornada, Peligros-Maracena,



Un jugador del Maracena avanza ante la oposición de los peligreños.

hubo un reparto de puntos (5-5), que sólo deja satisfechos a los maraceneros. Los de Ramón Balboa, que fueron capaces de conseguir una victoria de postín contra el Via Veneto, llevan dos jornadas sin ganar y cada vez está más lejos del trío cabecero que conforman los gabirros, el Linares y el Atlético Mengíbar.

El empate sí es muy beneficio para el Maracena, que despacito y con buena letra ya tienen

seis puntos en su objetivo de la permanencia. La mala noticia es que El Ejido ganó su partido y la situación por debajo está muy apretada. El conjunto maracenero sólo tiene dos puntos de ventaja contra el Gádor, que ahora mismo copa la única posición de descenso que hay.

La competición vuelve dentro de dos semanas con un duelo directo entre El Ejido y el Maracena para salvar el pellejo.

ATLETISMO

Claudia Estévez logra un bronce en el cross de Elgoibar

Pedro Feixas MOTRIL

Claudia Estévez logró ayer un bronce en la categoría juvenil del Cross de Elgoibar Memorial Muguerza, una de las pruebas con más solera del atletismo español que ganó la belga Vanessa Scaunet. La motrileña no pudo repetir el primer puesto de las dos últimas ediciones, aunque demostró muy buena actitud durante toda la carrera.

Estévez tuvo dos rivales muy potentes en la belga Vanessa Scaunet y la gallega Carmela Cardama, ambas juveniles de primer año. Las tres atletas controlaron la carrera desde el principio y sólo un ataque fortísimo de la belga en una de las subidas del circuito rompió el grupito. Sin embargo, la gallega Cardama le dio alcance en el último kilómetro y disputaron un sprint que se llevó Scaunet. Un poco más tarde llegó la corredora motrileña para completar el podio de la prueba.

La nota positiva es que pese a que Claudia Estévez se ha quedado a las puertas del triplete en Elgoibar, sigue engrosando su palmarés y creciendo como atleta.

ESQUÍ

Santa Olalla sigue fuera de los Juegos y Carolina se relaja

E. A. GRANADA

Reyes Santa Olalla sigue sin lograr los puntos necesarios para acudir a los Juegos Olímpicos de Sochi en esquí freestyle modalidad de baches. La esquiadora de Sierra Nevada terminó en el puesto 35 en la prueba de Deer Valley perteneciente a la Copa del Mundo, lo que supone su mejor resultado en esta competición, aunque para alcanzar el objetivo olímpico tendrá que mejorar la bajada.

A partir del miércoles, comienza en la estación neoyorquina de Lake Placid otra prueba puntuable, en la que Reyes Santa Olalla intentará colarse entre las veinte primeras. Otra opción que tiene es quedar en dos carreras entre las 23 primeras, lo que también le otorgaría los puntos necesarios para ir a Sochi.

Por otra parte, la jornada del domingo en Altenkmarkt tuvo poco color granadino. Carolina Ruiz, que el sábado quedó séptima en el descenso, no tuvo suerte ayer. La granadina no finalizó el supergigante. Su próxima cita será la semana que viene en Cortina d'Ampezzo (Italia).

SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

El Loja gana fuera y se aleja del peligro

2 Federópticos

5 Loja Deportivo

Federópticos Sevilla: Cristina, Mar, Adri, Mesía y Jessy -cinco inicial-. También jugaron Ana, Gloria, Nuria, Nerea, Gertru y Ale.

Deportivo Loja: Laura, Patricia, Ana, Elvira y Pío -cinco inicial-. También jugaron Mari, Cristina, Marire, Elena y Rocío
Goles: 0-1 (18') Rocío. 0-2 (31') Rocío. 0-3 (33') Rocío de doble penalti. 1-3 (36') Adri. 1-4 (37') Patricia. 1-5 (38') Laura. 2-5 (39') Ana.

Árbitro: Martínez Cordero y Quintero Carrión (sevillanos).

Incidencias: Encuentro disputado en el Pabellón Polígono Sur de Sevilla ante un centenar de espectadores.

Paco Castillo LOJA

El Deportivo Loja rompió en Sevilla una racha de seis derrotas consecutivas al imponerse al Estudiantes Federópticos por 2-5. Un triunfo que aleja a las lojeñas de la

zona peligrosa de la clasificación y les permite respirar después de los últimos resultados, cerrando la primera vuelta con 15 puntos.

Las chicas de Carolina García completaron un gran encuentro en su vuelta a la competición tras el paréntesis navideño y dominaron ampliamente al equipo sevillano. Incluso, el resultado se queda corto para las ocasiones de las que disfrutaron las lojeñas a lo largo del choque.

A dos minutos para el descanso, Rocío adelantó al Loja. En la segunda parte el Estudiantes presionó más, aunque en el 31' un contragolpe de las jugadoras lojeñas lo culminó Cristina para poner el 0-2. Un doble penalti anotado por Rocío sentenció el encuentro dos minutos después. Al final, las sevillanas optaron por atacar con 'portera-jugadora' y en los últimos minutos el partido se convirtió en un 'correcalles' que acabó en un 2-5.



Elvira controla el balón en un encuentro anterior.

PACO CASTILLO/ARCHIVO

RUGBY

La selección andaluza acaba sexta en el autonómico

Redacción GRANADA

La selección andaluza de rugby femenino terminó sexta en el Campeonato de España autonómico, que ganó el combinado catalán. Las chicas dirigidas por Guillermo López desplegaron un juego que sorprendió a propios y extraños por su mejoría con respecto a otros años, aunque sucumbieron ante el poderío de las vascas en la lucha por el quinto puesto.

Las jugadoras granadinas participaron en los dos partidos de la primera jornada, en los que destacó la segunda centro Marta Carmona (UGR) y el ensayo de Cristina Cueto (UMA) contra Castilla-León. María del Castillo, Beatriz Nestares y Rebecca Listz (UGR) también disfrutaron de minutos en dichos encuentros.